
市人大代表王瑞：对郑州教育人来说，全力打造一个在全国有较强
示范引领作用、在全球有较强影响力的区域性教育中心，就是对郑州建
设国家中心城市的最大贡献。按照郑州建设全国区域性教育中心的思
路、理念、目标定位和发展路径，郑州教育要积极践行“四问四标”，主动
寻标、对标、达标、夺标，主动进取，先行先试，善作善成，不但要强化“硬
实力”，还要提升“软实力”，打造高品质的教育。

“硬”+“软”实力打造高品质教育

全面推行学前一年免费教育

市政协委员张建德：目前，我市普惠性
幼儿园资源短缺，建议在我市全面推行学
前一年免费教育，面向全部三年学前教育
儿童发放营养午餐补贴，由财政拨款，将学
龄前儿童纳入郑州市“营养午餐计划”，按
照每生每天固定标准为学前教育阶段儿童
提供营养膳食补助，有效提升我市教育水
平的同时，进一步普惠民生。

市人大代表孙世龙：我国儿童青少年近视问题越发严重，不断
攀升且呈现低龄化、重度化、发展快、程度深的趋势。建议尽快建
立郑州市儿童青少年近视防控体系，开展中小学生近视等眼病的
筛查、预防、健康教育等工作，优化顶层设计，构筑防控体系。将儿
童青少年近视防控专项工作纳入各级政府发展战略和民生工程，纳
入各级政府考核责任目标，加强考核评议，建立奖惩机制。设立专
项经费用于开展此项工作，确保公益性。加大儿童青少年防控科技
攻关力度。

尽快建立儿童青少年近视防控体系

市人大代表冯煜：深化教育综合改革，关键要抓住教育的“魂”，就
是立德树人，推进素质教育。建议进一步提升教育办学品质，进一步深
化教师队伍建设，推进同生共长；进一步建设学校课程体系，提升教学
质量，进一步培育学校先进文化，实现传承创新。

推进素质教育“立德树人”

市人大代表李延中：高质量的经济发展更加需要教育文化的支持
和人才的支撑，一个地区高等教育的发展水平，最终决定一个城市的竞
争力所能达到的高度。建议引进优质高等教育资源时，优先考虑选址
在县市，在中牟县区域内布局创新科教园区，推进郑州市成为融教育产
业、研发产业、旅游产业、文化产业、体育产业、房地产业等于一体的产
业集群，推动区域主导产业转型升级，提升城市品位和竞争力。

引进优质高等教育资源优先选址县市

市人大代表任静：目前，大量流动性人口随迁子女逐步来航空港区
生活，对教育资源产生了巨大需求。建议政府加大对来港区务工人员
随迁子女接受义务教育工作的财政支出，构建一套完整的社会支持体
系,政府、社会、家庭和学校努力配合,为流动人口子女建立绿色通道。
同时扩大城镇教育容量，优化教育资源配置，给予流动人口随迁子女更
好的教育条件。

加大流动性人口随迁子女教育投入
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加快国家中心城市建设，为中原更加出彩作出更大贡献
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加快建设全国区域性教育中心

市政协委员张超然：目前我市与周边县市没
有实现社保一体化，给跨区域生活、工作的市民带
来很多不便。就拿看病来说，很多人享受不到在
家门口使用医保购药的便利，去医院就医也需要
回到企业所在地社保局补开证明才能报销。建议
郑州的社保管理应尽快与周边县市实现一体互
认，统一联网、统一服务、统一管理，为在城市外围
新兴经济区域工作、置业的市民提供生活便利。

推动大郑州地区社保一体化

市人大代表史春柳：加快制定更加科学严密
的生活垃圾分类标准，不要只是简单分为可再生、
不可再生，建议可以直接在垃圾桶上标识，比如厨
房垃圾（备注剩菜、菜叶、果皮），其他垃圾（备注包
装纸、瓶瓶罐罐），使其容易理解和执行。与此同
时，要加强宣传教育，普及垃圾处理过程、垃圾分
类的知识，让群众了解为什么要进行垃圾分类，自
觉增强垃圾分类的意识。

垃圾分类需要更精细

加快全市充电桩建设

市人大代表李燕：深入实施乡村振兴战
略，需要科技支撑，需要大批优秀人才。建
议进一步加大对农民培训政策支持力度，支
持农民多渠道、多机会学技术，提高能力。
同时，建议研究建立助推高质量发展的科技
创新政策体系，鼓励各类人才返乡创业，培
育一批新型职业农民和乡村振兴急需紧缺
高端人才。

培育乡村振兴急需紧缺高端人才

市政协委员刘磊：新能源汽车越来越多，
充电设施的建设和完善显得尤为紧迫。建议
加强政府主导，实现充电设施的规划和建设
协同，协调交通、电力国土等基础部门，在规
划统筹、用地保障、廊道通行等方面开辟绿色
通道。同时借助大数据、物联网、人工智能、
虚拟助手等新科技，实现远程监控、错峰充电
等功能，提升充电桩的智能化程度，提高充电桩的使用效率及盈利能力。


